

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el 15 de Marzo de 1860

FUNDADOR: FRANCISCO BUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIV

ALMERIA Martes 19 de Septiembre de 1933

Número 25 051

¿DURARÁ MUCHO?

En cuanto se ha comenzado a enviar uva mejor sazónada a los mercados extranjeros, los precios han sido más remuneradores. Los que se precipitaron en los primeros días de agosto cortándola sin estar en sazón, enviándola artificialmente madura, sufrieron el natural descalabre, y, como es natural, no tuvieron recompensa alguna, después de pasarse un año entero, que se dice muy pronto, cultivando las vides y haciendo, como acontece siempre, enormes equilibrios para luego hacer un balance de pérdidas. Aún cuando éste se repita con frecuencia casi todos los años, la gente no escarmenta, los productores no se intimidan y siguen haciendo de las suyas, aún cuando las suyas les suman en la ruina.

Nadie que no esté al alcance de estas grandes verdades, que no conviva con nosotros y se pueda apercebir por completo de esta idiosincrasia almeriense, es imposible que se pueda creer lo que sucede, y que los mismos interesados en defender el fruto sean los que pongan más de su parte para que sobre ellos se cierne la ruina. Por lo visto, a pesar de sufrir esos grandes perjuicios, quieren seguir recibiendo, como si ello les constituyese un placer que no es posible explicar. Ellos, los productores, debían ser los primeros en poner todos los medios para que los mercados extranjeros no tuvieran esas fluctuaciones perjudiciales que no solo llegan a ellos, sino que también repercuten sobre la riqueza general del país. Si sólo se procurara enviar uva bien escogida, convenientemente seleccionada y en sazón, es indudable que lograrían mejores precios. Siempre hemos aconsejado estas prácticas que no se realizan. La experiencia no sirve para nada.

Existen anomalías en la exportación y venta de nuestras uvas, que podrían ser recogidas por el Gobierno si éste pusiera su atención, tan demandada por el diputado señor Tuñón de Lara, para encauzar y salvar a esta riqueza nacional, que viene siendo amenazada desde hace algunos años. No cabe duda que con breves tarifas ferroviarias, con fuertes inspecciones en los embarques para que no se exportaran las uvas que no se debieran exportar

por su inmadurez y otros defectos, con que se lograrían otros nuevos mercados, y, sobre todo, con que se abriera el de Norteamérica, con todo ello se habría de conseguir que el negocio uvero no fuese lo ruinoso que es. Pero, aparte de esto, hay algo bien importante en la ejecución reside en nosotros. Ese afán de tener muchos barriles mal vendidos, cuando se debía poner en que fueran buenos y que sus precios fuesen altos. Y esto, como venimos diciendo, no consiste sino en los propios productores.

Cuando los boletines de venta señalan precios bien altos, todos quedan en suspenso, no comprando, como una fruta que toda viene a ser igual, se vende a veinte y tres cheques, pongamos por ejemplo, y otras embarcadas al mismo tiempo, llegadas en el mismo vapor, se venden a 7 u 8 cheques. Y este que parece inexplicable, tiene muy fácil explicación. El productor que vendió a tan alto precio, es indudable que se emmeró en primer término en producir mejores uvas, y en segundo se leccionar la partida, en remitirla en plena sazón, y ese emmero, ese cuidado lo vio bien recompensado. Eso es sencillo, sencillísimo de explicar. Se nos argüirá, que esas ventas sólo se obtienen en pocas partidas, que bien pueden merecer el nombre de sobresalientes. Ello también es verdad. Pero más ganará, mejor se defenderá el que obtenga buenos precios en algunas partidas que puedan defender a las otras que se vendan, por su inferioridad, a precios más reducidos, que venderlas todas mal. Esto le estamos repitiendo constantemente, pero no hay peor serdo que el que no quiere oír.

¡Hombre, tiene gracia!..

La ley de vagos

En el Circo de Price, y durante la función inaugural de la temporada, se presentaba una agrupación china, compuesta de cinco uñas niñas algunas de ellas, que trabajaban maravillosa y diligenciamente, bajo la vigilancia de un chino gordo y entrado en años, cuyo único esfuerzo se

reducía a darles les abanicos para mantenerse en las alambres.

Y como el buen madrileño no se puede callar nada de lo que piensa, un «castizo» de la entrada general le gritó, en uno de los momentos en que el ciudadano chileno se entregaba al descanso:

—¡Eh, «candeval»! ¡Que te van a aplicar la Ley de Vagos por vivir de las «gachizas»!

Otra frase de Benavente

El que fué ex-celso poeta y crítico del diario madrileño «El Imparcial», Enrique de Mesa, había hecho una crónica feroz contra la comedia benaventiana «No quiero, no quiero», a raíz de su estreno en Fontalba. Cierta periclitación que iniciaba por entonces la profesión —nuestro actual colaborador Sa-

raña Adame—, se encontró con don Jacinto a los pocos días y, comentando la excelente acogida que el público dispensó a la hermosa obra, se doió ante el autor de la forma en que Mesa le había tratado.

—No lo he leído—le contestó Benavente, con la más dulce de sus sonrisas—¡No me interesa la opinión de los muebles!..

LECHE DE VACAS
Servicio a domicilio en
cantaras precintadas
GRANJA LA TORRE
Teléfono 4-4-4

Sosiedad propagandista del clima y la playa de Almería

Acudí, con íntima complacencia, en la noche del sábado anterior, a la asamblea convocada en los salones del Circulo Mercantil por un grupo de hombres entusiastas, a cuya iniciativa se va a deber la constitución de la sociedad benemérita, que da nombre, con el suyo, a las presentes líneas.

No más que a título de almeriense, consideré que era una obligación sagrada la asistencia a aquella reunión, y la cumplí con la mejor voluntad. Supuse, al mismo tiempo—nunca pude presumir lo contrario—que el salón de actos en el cual había la sesión de celebrarse, sería insuficiente para contener al numeroso público que allí se congregaría. Pero en esto erró mi buen deseo. La concurrencia fué escasa, y la apatía antipatriótica que aquella desanimación revelaba, era, en verdad, para todo espíritu medianamente sensible, desconsoladora y deprimente.

Sin embargo, no por ello cundió el desaliento en el ánimo de los iniciadores de esa asamblea, que debería haber sido magna, y no, por modo lamentable, tan exigua. Con singular tesón, digno de encomio, persistieron en sus intentos generosos. Recordaron, sin duda, que el triunfo de toda le ventada aspiración, no suele ser hijo casi nunca de las almas abanicas, sino que lo es más bien, por regla general, de los espíritus infatigables y perseverantes. Y fijo el pensamiento en la perspectiva de un porvenir mejor, decidieron seguir aunado sus esfuerzos y persistir denodadamente en llevarlos a cabo, no dejándose arro-

jar por la ola negra de la desconfianza y el pesimismo, sino frugándose, tenaces y resueltos, ante la indiferencia ajena, y afianzándose, más cada vez, en su propósito de dar cima a la empresa con gallarda inspiración acometida.

Tuve la satisfacción de cooperar a este acuerdo, con mi modesta opinión, ante todos los circunstantes expresada. Formé parte de la comisión nominadora que hizo la designación,—luego al voto de la asamblea sometida,—de la Junta provisional encargada de establecer las bases sobre las cuales ha de precederse después a la constitución definitiva de la sociedad. Y como estoy convencido de que con ella se trata de llevar a término, en pró de Almería, una obra altamente benéfica y merecedora de apoyo incondicional, por parte de todos los buenos hijos de esta tierra, lejos de regatearle el mío, aunque humilde, ferviente, quiero prestárselo desde luego, de manera decidida.

Para aplaudir a sus iniciadores y alentarlos en los designios que a la ejecución de aquella obra les impulsan, van encaminados estos comentarios. Y no es de ahora mi devoción por el proyecto que han concebido. Mil veces, en todas las épocas de mi vida, prepugné en la prensa por llevarle a la esfera de los hechos. «Debíamos ver en el mar nuestro mejor amigo,—decía yo, años atrás, en una revista,—y en el sol y en los árboles nuestra mayor riqueza. Pero nosotros volvemos la espalda al mar, buscamos el oro en las entrañas de la tierra, sin advertir que vi-

bra a nuestro alrededor en rayos luminosos, y nos encaramos de hombros ante los árboles, en vez de convertir cada rincón en un arriate y cada plaza en un jardín.

El porvenir de Almería, depende de sí propia. Está en sus playas deslumbrantes, a ningunas otras del litoral comparable, por que son a todas ellas superiores. Tenemos en el sol nuestra fortuna y no la aprovechamos. Descendamos a buscarla en las profundidades de nuestras minas y no vemos que se nos brinda, pródigo y tentadora, en la atmósfera tibia que nos envuelve, en el ambiente suave que respiramos, en la luz riente que nos baña, en la eterna, en la hermosa, en la incomparable primavera almeriense.

Bien hayan quienes orienten a la ciudad por el camino que la noble nación le traza.

Todos nos hallamos obligados a contribuir, cada cual en su modo peculiar de acción, a que los no

bles propósitos por la nueva sociedad acariciados, se tornen, a la postre, en realidades fecundas. Cumplan, cuantos a ello se encuentran propicios, con el deber que su propia condición les impone. Esa labor habrá de ser, seguramente, para nuestro país, punto de honra y pródigo manantial de provechos. Por mi parte—que ya es hora de terminar—éstame solito repetir entre nosotros, lo que dije ya, un año hace, en el portafolio publicado en Málaga, como Homenaje a Andalucía, por su Junta municipal de Festejos: «Un empuerado de su tierra, ha de cantar la siempre con acentos de pasión exaltada. Yo no puedo hablar de Almería sino con palabras encendidas de emoción, que sean, a la par, expresión fervorosa de mis puras devociones filiales, y tributo de justicia, rendido por mi corazón ante sus plantas».

PLÁCIDO LANGLE

COMENTARIOS

Civilización mecánica

La civilización del mundo occidental ha culminado en una sociedad de tipo maquinista. Atravesamos una hora histórica, en que los instrumentos mecánicos imperan de un modo absoluto. Se ha logrado someter muchas leyes naturales a la disciplina de las máquinas, subordinar el caos a la dictadura de los técnicos.

Por doquier se contempla el culto a la máquina, convertida en nuevo dios de los humanos. Desde la Norteamérica burguesa hasta la Rusia proletaria, se extiende esta religión moderna. Todos esperan milagros de la entidad mecánica que rige los actuales destinos de la humanidad. El signo de la máquina preside todas las esperanzas. El burgués, porque mediante ella, confía reducir el número de obreros, y por ende el número de salarios a pagar. El proletario, en cambio, porque ella vendrá a manumitirle de su condición de esclavo, a sustituirle en su situación de forzado del trabajo. El supercapitalismo ha sido el que más fuerte impulso ha dado a la invasión del mundo por la máquina. El socialismo espera fundar una nueva clase social, imprescindible en toda organización colectiva, mediante el empleo de los instrumentos mecánicos. Los futuros proletarios de la sociedad, serán las máquinas. Todos los hombres deberán vivir a sus expensas: ellas serán las nuevas creadoras de plus valía.

Pero no es nuestro propósito, al trazar estas líneas, hacer un elogio de la máquina, sumando una voz más al coro de las alabanzas. Ni tampoco incurrir en el grupo de los detractores. No se trata, en esta ocasión, de hacer el balance de sus ventajas y de sus inconvenientes. Se trata, simplemente, de preguntar si el hombre se encuentra a la altura de la máquina y por el contrario se halla en situación de lamentable inferioridad respecto a ella. No-

estros creemos lo segundo: que el nivel de la humanidad es bastante bajo con relación a los instrumentos mecánicos de que dispone.

A decir verdad, si los instrumentos de que hoy día goza nuestra civilización sólo les emplean las personas verdaderamente responsables y conscientes, reducido sería el número de beneficiarios. Pocos son los individuos, escaso el número de gentes, que en la utilización de las máquinas, tienen plena conciencia de su prudente uso. Son mayoría, en cambio, los que de un modo irreflexivo abusan de las ventajas de una ciencia hecha práctica, para ponerla a su exclusivo servicio. Ni miden los peligros, ni consideran los perjuicios que puedan ocasionar a sus semejantes. Emplean los productos de la cultura humana—porque solo merced a ella se puede llegar a la perfección que hemos llegado en maquinaria, técnica, etcétera—, en beneficio propio; sin pararse a meditar, merced a qué sacrificios y abnegaciones pueden disfrutar de ellas. En menoscabo este estado de barbarie de la mayor parte de los hombres de hoy día. Con sorpresa de ricos herederos, aceptan la fortuna que les ha cabido en suerte, sin hacerse solidarios de los gravámenes de la herencia. A verdadero «beneficio de inventario»: institución jurídica de las mas inmorales de la historia del Derecho. Porque, el que está a las duras, debe estar también a las maduras. Pero no, la generación actual solo se considera sucesora de lo que le beneficia: de lo que le exige un tanto de sacrificio, de eso se considera relevada. ¡Basta mora! Parez bien, esa mentalidad de herederos de una fortuna fabulosa, les lleva a los hombres del presente a no meditar en las causas, a no preocuparse de las razones que determinan la acumulación de las rique-

zas. Sólo quieren gozar de ellas, y de una manera desenfreada. Sin parar mientes en los peligros que puedan desprenderse de su conducta temeraria.

En los perjuicios que tal vez ocasionen con su proceder poco sensato. Uno de los mejores ejemplos de esta desdichada situación por que atraviesa la humanidad, nos lo da el conductor de automóviles. Hay que verle cerrar desafiado por esas calles de Dios, para tener plena conciencia de su irresponsabilidad. Para él no existen los peatones; los ciudadanos tenemos que supeditar nuestras vidas humildes a la pericia que pesa en el manejo del volante. La existencia humana es un obstáculo más que se interpone en la ruta de su irreflexión. ¿Pero, cuándo va a terminar este estado de cosas? Hora es ya de que se ponga un freno a la irresponsabilidad y a la estulticia. Porque, esta anécdota del conductor de automóviles, es una anécdota entre las muchas. Pues ¿qué me dicen ustedes de la máquina, sin preocuparse de la miseria en que los sum?

¿O es que no tenemos conciencia más que de los derechos? Bien está que el patrono se beneficie de los progresos de la técnica y de la utilización de los instrumentos mecánicos. Pero, siempre y cuando que con ello no infiera perjuicios a los demás hombres. Hay que emplear la máquina, no para fastidiar a las demás gentes, en un egoísta gesto de insolidaridad, sino para mejorar las condiciones de vida de la comunidad. Y así, como estos ejemplos, infinidad de ejemplos que patentizan la inferioridad moral del hombre de nuestra época para usar de la máquina. Abusan, pero no usan de ella en prudente medida. La civilización mecánica está por encima de la educación y de las éticas corrientes. Es una pena que los dos procesos, el material y el moral, no hayan seguido una marcha sincrónica. Es triste imaginarse a la sociedad actual, como un niño grande, que tiene entre sus manos un aparato terrible, siempre expuesto a descargar una tragedia. ¡Pero la realidad es así!

GUILLERMO DIAZ DOIN

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer

A las cinco menos cuarto de la tarde, bajo la presidencia del primer teniente alcalde señor Ortiz Estrella, celebró su acostumbrada sesión semanal, en segunda convocatoria, la Corporación municipal.

Asistieron los concejales señores Pérez Almansa, Bustos González, Alemán Illán, Villegas Murcia, Pérez Mota, Torres Mallor, Miras Oapel, García Alenso, San Esteban Rueda y Pérez Martín.

Se dió lectura al acta de la anterior quedando aprobada.

Fueron aprobados los asuntos señalados en el orden del día a excepción de los escritos presentados por don Antonio Cruz García y don Juan Esteban Abad.

(Abandona el salón el señor Miras Oapel).

A continuación se lee un escrito firmado por varios concejales, pidiendo que se solicite del Gobierno que no sea aplicada la ley de términos municipales a los obreros de Almería o se derogue la misma.

Se entabla un extenso debate en el que toman parte los señores Torres Mallor, Alemán Illán, Pérez Martín, Villegas Murcia, Pérez Almansa y Pérez Mota.

El señor Villegas expone que la ley de términos municipales es perjudicial, no sólo para los obreros de Almería, sino para los de toda España.

Dice que las orientaciones del marxismo son que no existan demarcaciones sociales ni políticas, puesto que todos los hombres constituyen una sola comunidad, y ha de resaltar que la ley de términos municipales es antipolítica y antiosocial, pues prohíbe o impide que los obreros de una región puedan emigrar a otra cuando carecen de

medios de subsistencia en el país que viven.

El señor Alemán Illán dice que la petición debe comunicarse a todos los municipios de España, para que cooperen en la anulación de la mencionada Ley.

El señor Torres Mallor se opone a ello, exponiendo que la Ley de términos no es la causa de la crisis que padecen los obreros de toda España, sino que el capital se ha retraído.

Se pone a votación el escrito quedando aprobado.

—También se lee una petición del Sindicato de peones y barrenderos, para que se prosigan las obras del Camino de ronda.

El señor Pérez Martín propone que el Ayuntamiento se dirija a la Diputación provincial, para que ésta a la vez solicite del ministro correspondiente el envío de consignaciones.

Habla también de otras obras que podrían emprenderse, tales como el camino de Enix y el Puerto Peñero.

La Comisión del Sindicato de peones y barrenderos hace constar en dicho escrito que no han recibido aun las mil pesetas acordadas en la sesión anterior, por lo que insiste en la concesión de un subsidio de tres pesetas diarias, a que se acometan los trabajos señalados.

El señor Pérez Martín propone que la Corporación se dirija incluso al Presidente del Consejo, para que se remitan fondos, aunque sea necesario llegar a un empréstito, ya que las consignaciones para obras están agotadas.

El señor Villegas expone que al menos de estos problemas pueden resolverse en Almería, como lo es

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

el camino de Rafix a esta capital, que pertenece a la Diputación. El señor Ortiz Estrella promete que le expondrá en la sesión próxima de aquella Corporación. En lo que respecta a la demolición de las casuchas del muelle, como medio también de aliviar el paro, manifestó que en una ocasión había hablado con el Director general de Puertos, el cual le dijo que no existía consignación y además que había un pleito pendiente de resolución.

El señor Villegas afirma que ese pleito ya está fallado y lo que conviene es entrevistarse con el propietario de dichas viviendas y hacerle ver que sobre los intereses particulares está el interés de Almería.

Así se acuerda. Se trataron otros asuntos de menor importancia y se levantó la sesión.

YA ERA HORA

Obra que prosigue

Ayer mañana se dieron comienzo a las obras de demolición de la primera casita que forma en su margen izquierda la calle, antiguamente de las Almadrabillas, o Avenida del 14 de abril, una de tantas de las que son expropiadas para la terminación del deseado camino de Ronda, en su parte a unir con el puente sobre la Rambla y con la calle de Agullar Martell. También se comenzó por interrumpir el tránsito por el puente citado, hoy numeroso, de autobuses y otros vehículos para los balnearios y barriadas, cuyo servicio hacen por el camino «ad hoc», construido hace tiempo para el tránsito de los carros que transportaban el mineral y carbón o del servicio del puerto.

En este puente se demuele o desmonta su parte izquierda, para su día darle toda la anchura que debe llevar, plena y suficiente para el tránsito sobre el lecho de la referida rambla que necesita el camino cuya terminación añoramos.

Nosotros como otros tantos buenos almerienses, que saben los beneficios que este camino ha de reportar a la capital, ya que como tenemos dicho más de una vez descomparten notablemente el tránsito en su interior, de toda clase de vehículos, que hoy día convierten en carretera algunas de sus más importantes vías, luchamos desdonadamente para que este camino de Ronda en proyecto, faese realidad, anotamos este hecho con singular regocijo, ya que de este modo se adelantará un paso más, en su terminación, que buena falta hace.

Asistencia Social

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fue el 182. A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 448 niños y 638 adultos. Mendigos recogidos en el Parque de Desafacción 22 hombres y 3 mujeres.

Varias noticias

Madrid, 18

Rumores infundados

Aparte las referencias oficiales, las informaciones periodísticas comprueban la falsedad de los rumores circulados relacionados con las insubordinaciones en el Campo de Tiro.

Según los informes particulares, parece que los rumores fueron originados porque durante la celebración de una función de títeres en Cuatro Vientos, el espectáculo se prolongó.

Va los soldados propusieron no reintegrarse al Cuartel hasta la terminación del espectáculo, pero sin ánimo de rebelión, ni de indisciplina.

Precauciones

Las precauciones que se adoptaron en Madrid el sábado por la noche, obedecieron únicamente a la reunión que proyectaban celebrar los agrarios para adoptar acuerdos de la huelga, pero nada ocurrió.

Llegaron algunos grupos de labradores, que ignoraban la suspensión de la asamblea, pero no se manifestaron.

En la Casa del Pueblo reinó tranquilidad.

Las precauciones cesaron al medio día de ayer.

Ordenes a los gobernadores

El ministro de la Gobernación señor Martínez Barrios se ha dirigido a todos los gobernadores, participándoles que aquellos jefes gubernativos a quienes se les hubiere aplicado la ley de vagos o cualquier otra, los ponga a disposición de los jueces competentes resolviendo en cada caso como proceda.

Selvas en Madrid.-Anuncios de Samper

Llegó a Madrid para conferenciar con el Gobierno el Gobernador general de Barcelona señor Selvas.

El ministro de Trabajo señor Samper anunció a los periodistas que derogará la ley

referente a los terminos municipales y modificará los jurados mixtos, como asimismo la ley del descanso dominical, para evitar que los aldeanos que acuden a las capitales se vean imposibilitados de hacer sus compras el domingo.

Declaraciones del ministro de Comercio

El ministro de Comercio e Industria señor Gómez Peralta ha declarado que creará las Direcciones de P. evisión y Acción Social.

Agregó que la cuestión hullera no quedará resuelta hasta que se nacionalice la producción.

De presupuesto

El ministro de Hacienda señor Lara ha pedido a los demás compañeros de Gabinete que le envíen las notas con las reducciones presupuestarias de sus departamentos.

Solución de pequeños conflictos

El Subsecretario de Gobernación, al recibir esta mañana a los periodistas, les informó de que habían quedado solucionados los pequeños conflictos que existían en diversas provincias.

Telegrama de felicitación.- Una protesta

Los patronos de Salamanca telegrafaron al ministro de la Gobernación señor Martínez Barrios, felicitándole por el mantenimiento del Gobernador y protestando de la campaña tendenciosa que realizan determinados elementos contra el Gobernador.

DE FÚTBOL

Madrid, 18.

Los partidos de ayer

He aquí, el resultado de los partidos que se jugaron ayer en toda España:

En Madrid, contendieron el Atlético madrileño y el equipo de los merengues, venciendo

los blanquirrojos por dos tantos a cero.

En Sevilla, se enfrentaron el titular y el Nacional de Madrid, terminando la contienda con un tanteo de cinco por cero a favor de los sevillanos.

En Oviedo, jugaron el titular y el Sportivo, terminando con la derrota de estos últimos por ocho tantos a uno.

En Gijón, se enfrentaron el Sporting gijonés y el Stadium, terminando con un modesto dos-cero.

En Santander, el Racing sanderino y el equipo de Torrelavega, terminó con el aplastante tanteo de siete a cero.

También se jugó otro partido entre el Santoña y el Eclipse, quedando empatados a uno.

En Barcelona, jugaron el Español y el Sabadell, que empataron a dos tantos.

En la misma ciudad, el titular y el Júpiter, terminó con la victoria de los azul grana por tres a dos.

Asimismo se jugó otro partido entre el Granollers y el Badalona, terminando con un dos cinco a favor de los primeros.

En Gerona, jugaron el titular y el Palafug II, venciendo los primeros por dos a cero.

En Vgo, contendieron el Celta y el Unión de Vigo, terminando con un cinco por cero.

En Pontevedra, jugaron el Deportivo y Eiriz, venciendo los primeros por dos a cero.

En Oense, el Galicia y el Racing, acabó con un tres uno, a favor de los primeros.

En Lúa, se enfrentaron el Unión de Lúa y el Zaragoza, venciendo los del Lúa por tres a uno.

En Pamplona, El Oseuna y el Donostia, acabó con tres cero a favor del Oseuna.

También jugaron el Logroño y el Tolosa, acabando con un cuatro a uno, a favor del Logroño.

En Murcia, el titular y el Elche, acabó con un dos cero.

PERPEN

Del Gobierno civil

—o—

La llegada del Gobernador

El gobernador civil interino, y jefe de Negociado don Antonio Ramón Hernández, expuso a los informadores que relataba tranquilidad en toda la provincia.

Respecto a la llegada del nuevo gobernador que ha sido destinado a nuestra capital, don Antonio López Rodrigo, dijo que oficialmente no se le ha comunicado nada, pero que por referencias particulares tenía conocimiento de que llegaría anoche, en el tren de las 12 15.

Se sabe que acompañará al señor López Rodrigo, un hijo de éste, el cual desempeñará probablemente el cargo de secretario particular.

Vapores fruteros



D/S A/S Spanskelinjen

El rápido vapor a motor SAN ANDRES cargará el 22 del corriente para Oslo, Bergen, Stavanger y demás puertos de Noruega.

Informarán sus agentes, Hijo de Alfredo Rodríguez, S. A.—Maura, 5.

En la provincia

Hurto de ganado

La Guardia civil del puesto de Albanchez detuvo a Fernando Martos Gálvez, de 33 años, el cual pretendía vender en el mercado de ganadería doce cabras, valoradas en 500 pesetas.

Este individuo confesó que las había hurtado del cortijo de la Sierra, en término de Orta.

Por cortar uva estando embargada

En virtud de una denuncia, la Guardia civil del puesto de Illar se presentó en el pago del Soñero del mismo término, sorprendiendo a Rafael Castillo Bordaías, de 63 años, el cual manifestó que estaba trabajando por orden del dueño de la finca, que reside en Huelva.

Por este motivo se ordenó la suspensión de la corta de uva, interviniéndose 70 barriles que tenía ya preparados.

Se instruyó el atestado correspondiente.

Hurto de una burra

En el cortijo de Buenavista, de la demarcación de Rojía, fué hurtada una burra, para lo cual atrancaron el tranco de la puerta, sin que se haya descubierto aún a los autores del hecho.

Por amenazas

En Roquetas de Mar detuvo la benemérita al gitano Ange Pérez Muñoz, el cual había amenazado de muerte a la vecina de Félix Francisca Sánchez Martínez.

Carece de patente

En la carretera de Baza a Hércules Ojeda fué sorprendida por la Guardia civil el chófer Baltasar

Sánchez Gualda, el cual conducía la camioneta número 630, de la matrícula de Almería, careciendo de la Patente nacional correspondiente al semestre en curso.

Reclamado detenido

La Guardia civil detuvo en la villa de Serón a José Pérez Páez, de 20 años de edad, reclutado por el Jefe de Instrucción del partido, por el delito de rapto.

Rosas extraviadas

En la casa cuartel de la Guardia civil de Albox, se pronunció el vecino de esta localidad Ignacio Alonso García, manifestando que en el sitio conocido por el Resaca, había encontrado 15 rosas blancas, al parecer extraviadas.

Comprobado el relato, fueron depositadas a dicho individuo, practicándose las diligencias oportunas para averiguar quién sea el propietario.

Por abandonar el ganado

Padre Ortiz Ascaso manifestó a la Guardia civil que, de 98 ovejas que acasaba, han desaparecido 13, sin que sepa el paradero de las mismas.

¿Cuál es la causa de la Epilepsia?

¿Tiene algún remedio esta enfermedad?

Los epilépticos de famosos doctores sobre tan interesante tema, las encontrará usted en un folleto que se envía GRATIS, mientras haya ejemplares disponibles, a cualquier interesado que lo solicite de J. Radford, Departamento de Divulgación número 10 N. 30 Bouverie Street, London E. C. 4., Inglaterra.

CONOCIMIENTOS UTILES

Abrevadero económico

El agua de los recipientes que se colocan en los corrales es luego ensuciada por las gallinas que tienen la mala costumbre de meter las patas en el plato.

Además, se evapora rápidamente bajo la acción del sol y debe ser renovada frecuentemente.

Para obviar estos inconvenientes damos la disposición de un sencillo aparato, que cada uno podrá construir por sí mismo y que suministra el agua a medida que se necesita.

Basta para ello, colgar de la muralla del corral una botella llena de agua y volcarla arriba del plato donde vayan las gallinas a beber, cuidando de que no toque el fondo del plato, debiendo, al con-

trarlo, quedar entre los dos un pequeño espacio.

La botella deja de correr un poco de agua en el recipiente; pero desde el momento en que el líquido llega al nivel del gotete se interrumpe la entrada del aire y deja el agua de salir.

Ahora, si un ave va a beber hace bajar el nivel del líquido en el plato; nuevamente en la botella entran algunas burbujas de aire y sale una cantidad igual de agua a la consumida; lo mismo sucede si el nivel del agua baja por causa de la evaporación. Instálase a la sombra uno o más de estos aparatos y se verá cuánto los aprecian los huéspedes del corral.



Cuide usted
su estómago
porque es la base de
su salud

Yo padecí también
como usted, pero me
curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

GRATA VISITA

Un noble presente y una fiesta excepcional

Desde la redacción de «El Clamor», el periódico que con la maravillosa tinta de su ingenio, es

Vapores fruteros

Slovan Linie

El magnífico y rápido vapor

TRAPANI

cargará el 21 del corriente para HAMBURGO directo.

Este vapor ha sido acestado por la Cámara Oficial Uvera.

Informarán sus agentes, Hijo de Alfredo Rodríguez, S. A., Maura, 5.



criba y publica en forma oral, director, redactor y hasta repartidor de esta ya célebre y original publicación, Federico García Sanchis, nos llegan noticias sayas.

Ya está de vuelta de su viaje a Italia, Suiza y los países del Norte, a donde fué a impresionar su espíritu inquieto de hidalgo andaluz, con la dulce melancolía de los crepúsculos en los lagos, las ruinas del imperio de los Césares y la adusta y fuerte belleza de los mares nórdicos. Luego nos hará ver con su palabra,—que en otros labios no fuera más que eso, palabra, y que en los suyos adquiere color y forma; ambiente, figura y emoción—todas las imágenes y matices que sus pupilas sagaces captaron a través de la tierra, y que prócer peregrino de arte, nos trae guardadas en el joyero de su inteligencia, para volcar sobre las tablas de los escenarios en el lirismo de sus charlas, el agua marina, trasmutada en perla del más delicado oriente, y el metal más bajo convertido en oro, por la gracia de este genial artífice del idioma.

A su llegada, ha tenido un recuerdo para el efecimiento que hizo a Almería por su Asociación de la Prensa. Dice en carta a un amigo nuestro, que me encarga en dón la noticia: «Vivir a gusto un par de días entre esas maravillosas mujeres y los buenos amigos. Elejiremos un tema literario, artístico, noble, completamente desinteresado de la política».

El presente, que la munificencia de «Federico el Grande», nos ofrece en la cordal bandeja de su exquisita cortesía, repujada con las huellas de su talento claro, nos abruma de agradecimiento como almerienses y como periodistas.

El tema, por lo que he oído, pudiera ser, en el terreno literario, premiar y leer, el mejor artículo publicado en los diarios de la capital, mediante bases que oportunamente se anunciarán; y como parte principal y de arte en su acepción más admirable y pura, la belleza de nuestras paisanas de la ciudad y los partidos judiciales, entre las que serían elegida la más mercedera de ostentar el título y la banda de «Misa Provincia de Almería». El excelso literato, haría la presentación de las concursantes, glosando como él únicamente puede hacerlo, la figura de cada una en deliciosa y amena charla, a la que pondrían gallardo fondo, nuestras nueve más bellas mujeres.

Preparémonos a gustar de tan delicioso y magnífico regalo. De esa fiesta, en la cual, la literatura, acuada a las líneas de un artículo periodístico, y la belleza, suprema armonía en los cuerpos espléndidos de los almerienses, avanzarán hacia las fuertes luces de la batería teatral, conducidas por la mano señorial, de ese caballero andante del arte y la cultura racial de España, Federico García Sanchis

EDUARDO MORENO GIMÉNEZ

Balneario "Diana"

Baños de mar templados y fríos

Sucesos del día

— 0 —

Substracción

Rosa González Fernández expresó en la Comisaría de Vigilancia que le habían sustraído de su domicilio la cantidad de 200 pesetas, en billetes de 25, sin que sepa quién pueda ser el autor del hecho.

Daños

Juan de Dios Saéz Martínez denunció a Tristán Haro, por causarle daños en el auto de su propiedad, con el carruaje que conducía, valorándose los desperfectos en 25 pesetas.

Por uso de armas

La guardia de Seguridad denunció a José Sánchez Nieto al cual se le ocupó una navaja barbeta, sin justificar la posesión de la misma.

Riña y escándalo

Antonio Gibaja Debega y Federico Montoya Rodríguez promovieron en la noche del domingo una riña, causándose además lesiones leves, de las que fueron curados en la Casa de Socorro.

Ambos sujetos han quedado detenidos.

En estado de embriaguez

Manuel Blanes Martínez fue conducido a la Comisaría de Vigilancia por haber promovido también gran escándalo, hallándose además en estado de embriaguez.

Un insolente

Nicolás Ramos Mejías se presentó en dicho establecimiento solicitando hablar con un detenido que se encuentra a disposición de la autoridad judicial, y como el agente de guardia se negó a la petición, maltrató de palabra a este funcionario, promoviendo gran escándalo.

Quedó detenido.

Por infringir las horas del cierre

La guardia de Seguridad denunció a los dueños de los bares «Puerta Real», «El tres de cruz», y de otro instalado en la Plaza de la Constitución, por no cerrar dichos establecimientos a la hora que está ordenado.

Por insultos y amenazas

Por este concepto se hicieron en la Comisaría de Vigilancia las siguientes denuncias:

Contra Joaquín García Balmon te y Mercedes González de Haro, por haberse además insolentado con la guardia municipal; Andrés Sánchez Márquez, por injuriar a un guardia de Seguridad en la Avenida de la República; Vicente Puertas Baños contra Juan Vera Ramos y Josefa Segura Hernández, los cuales le habían ofendido de palabra, amenazándole de muerte; y Antonio López Quezada y José Hernández Clemente, por haber reñido, causándose lesiones leves.

Caidas casuales

Antonia Díaz Martínez, de 66 años, habitante en la calle de Es-

Colegio de Segunda enseñanza de Berja (Almería)

Incorporado oficialmente al Instituto Nacional

Bachillerato --Idiomas y preparación a ingreso en el Magisterio

Internado con número limitado de plazas
Matrícula: hasta el 20 de Septiembre

Horas de Secretaría: de 10 a 12 y de 15 a 18
Alcántara, 10. Teléfono, 5 6

derico de Castro 4 (antes Escanada), a causa de haber sufrido una caída casual en su domicilio, se produjo la fractura de la extremidad superior del miembro izquierdo y otra fractura del radio del mismo lado por su tercio inferior, lesiones que les fueron calificadas de pronósticos grave.

También Joaquín Cardán Pérez, de 66 años, habitante en las Chocillas Altas, por haber dado una caída se fracturó el fémur derecho por su tercio medio. El pronóstico fue grave.

Alcoholismo

Ayer mañana, a causa del ataque de alcoholismo que padecía, cayó al mar un individuo llamado Francisco Cano Simón, de 38 años.

Conducido al hospital por un guarda muelle, se le auxilió y después marchó a su domicilio.

Un accidente

En la casa de socorro fue asistido ayer José Castillo Crespo, de 74 años, con domicilio en la calle Real de la Cañada de San Urbano, de probable fractura de los metacarpos de la mano izquierda.

Las lesiones se las produjo en un accidente en la calle de Granada.

Quedó hospitalizado en la Sala de Santa Rosa.

Vapores fruteros



Rederiaktiebolaget Svenska Lloyd

El rápido vapor IBERIA cargará el día 19 del corriente y saldrá directo para Goteborg, Stockholm y demás puertos de Suecia.

Para informes su Agente:
HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, S.A.
M.ura 5.

EN NIJAR

PROGRAMA DE FESTEJOS

— 0 —

En la villa de Nijar, como en años anteriores, se han organizado por la Comisión municipal los siguientes festejos, en celebración de su tradicional feria:

Día 25 de septiembre.—A las 7 de la mañana, diada por la banda municipal. A las 5 de la tarde, concierto en el real de la feria y elevación de fantoches. A las diez de la noche, concierto e iluminación

en la plaza de la Constitución.

Día 26.—A las 10 de la mañana, inauguración de la feria de ganados. A las 5 de la tarde, concierto y elevación de fantoches. A las 10 de la noche, velada e iluminación en el real de la feria.

Día 27.—A las 10 de la mañana, descubrimiento de la lápida que da nombre a la calle de Carmen de Berja. A las 5 de la tarde, concurso de belleza para la elección de «Misa Nijar 1933». A las 10 de la noche, velada e iluminación en la plaza de la Constitución y baile popular con asistencia de «Misa Nijar».

Día 28.—A las 10 de la mañana, concierto. A las 5 de la tarde, festival infantil en la plaza de la Constitución. A las 10 de la noche, verbena en la misma plaza.

Día 29.—A las 10 de la mañana, concierto. A las 5 de la tarde, elevación de globos. A las 10 de la noche, velada en el real de la feria.

Día 30.—A las 10 de la mañana, concierto. A las 10 de la noche, velada, y a las 12, traca.

FOTÓGRAFO

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa
Eugenio de Bastos
Calle de Granada, 35 y 37 a 2 moderno.—Teléfono, 85

Frecuentes exposiciones en sus escaparates
venta de material y productos de alta garantía.
PRECIOS CONVENIENTES

Miguel García Algarra
OCULISTA

CONSULTA: DE 10 a 12 y de 4 a 6
Terriza, 15. — ALMERIA

JUNTA PROVISIONAL

Pro Clima y Playa

— 0 —

En el salón de actos del Circulo Mercantil, se celebró la noche del sábado la anunciada asamblea, quedando en ella constituida, o por mejor decir renacida la Sociedad propagandista del Clima y Playa de Almería.

Se nombró una Junta provisional compuesta de nueve entusiastas de nuestra ciudad, de su clima y de su playa, a quienes se encargó la misión de recoger y proseguir la labor iniciada por la que anteriormente funcionó bajo la presidencia del señor López Pando a cuyo efecto el señor Guillén Felices, como secretario que fue de la Junta disuelta, prometió entregar a la hora nombrada cuantos antecedentes posee relacionados con este asunto.

Es propósito de la Junta nombrada estudiarlos y completarlos y rápidamente convocar nueva asamblea, a la que propondrán un reglamento y ante la que darán por terminada su misión, debiendo entonces elegirse la Junta definitiva que ha de llevar la dirección y encauzar las iniciativas que esta Sociedad propagandista del Clima y Playa de Almería cree deben llevarse a la práctica en beneficio de los intereses de Almería.

La Junta provisional está compuesta por los señores siguientes:

Don José Fornieles Ullbarri, presidente.

Don Redolfo Lusen'gg, vicepresidente.

Don Antonio Beraaber, tesoro-

ro.

Don Francisco Ramero, conta-

dor.

Don Eduardo Limones, secreta-

rio.

Don José Perals Loaisa, don

Emiliano U'oz, don José Sánchez

U'barri (delegado de la Cámara

de Comercio) y don José Santis-

teban, vocales.

S' STRERIA HERRADA

Extenso surtido en géneros para la presente temporada
PLAZA CANALEJAS, 4
PASO PRINCIPE, 11
ALMERIA.

Lubrificantes americanos

"Fiskés y Crescent"

(fabricados por Fiske Brothers Refining

C.º de Nueva York U. S. A.)

LOS QUE MAS LUBRIFICAN

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Otras noticias

Madrid, 18

Dice Guerra del Río

El ministro de Obras públicas señor Guerra de Río, ha negado que haya declarado que en dicho ministerio existieran asuntos ocultos.

Manifestó que será continuador de la obra del señor Prieto, á quien dedicó elogios.

Expuso también que preocupan los problemas de la construcción de ferrocarriles y los enlaces ferroviarios.

Aunque soy enemigo—dijo—de las obras suntuarias, dadas las cantidades que se gastaron y el número de obreros ocupados, propondré la solución del problema en el Consejo de ministros.

Le preocupa también al ministro a perspectiva del otoño que será aterrador para muchas provincias, por estar agotado el presupuesto.

Interesantes declaraciones del señor Lerroux

El presidente del Consejo, señor Lerroux afirmó que no ocurrirá nada de cuidado en lo que se relaciona con el asunto militar de Carabanchel.

Dijo que estaba enterado de cuanto se trama dentro y fuera de Madrid y que no cree que nadie cometa una insensatez, porque costaría muy cara.

Espera que cuando el país conozca la obra de Gobierno, le ratifique su confianza.

Anunció que no provocará ni atropelará á nadie pero aceptará la bata donde se le presente.

Respecto al programa radical socialista, expuso lo aceptan los radicales sin sacrificios, y por coincidir en las orientaciones.

Un periodista le preguntó si contaba con el decreto de disolución de las Cortes, contestando:

—Tengo setenta años y pienso vivir hasta hacerme centenario "Azorín" me ha recomendado en una carta afectuosísima

que Thiers asumió el poder á los 73 años, agrando sa var á la República francesa. Yo aspiro á que se diga que consolidé a República y que salvé á España del caos y de la ruina y hasta que no lo logre, seré presidente.

Maura asistirá a las Cortes

El señor Maura ha hecho unas declaraciones, anunciando que acudirá á las Cortes tan pronto como se abran, interviniendo desde el primer momento en el debate político.

Cree que el señor Lerroux estuvo en un error al formar el Gobierno de concentración.

Terminó diciendo que apoyaría en cuanto signifique una rectificación de la obra de gabinete Azaña.

El conflicto hullero

Según las impresiones obtenidas se espera en que este conflicto se resuelva satisfactoriamente.

Mañana se aprobará la fórmula de arreglo en la reunión del Consejo de ministros.

Las obras hidráulicas

Don Lorenzo Pardo ha declarado que se va á implantar el plan de Obras hidráulicas que elaboró por encargo del señor Prieto.

La substitución de la enseñanza

El ministro de Instrucción pública, señor Barnés, ha desmentido que se piense aplazar la substitución de la enseñanza religiosa.

Nuevos Gobernadores

Se ha firmado, una vez admitida la dimisión de los anteriormente nombrados, la lista de los gobernadores siguientes:

Almería, don Rufino Blanco Fombona; Valladolid, don Alon

Velarde; Hue'va, don Enrique Mebrayson; Sevilla, don Alvaro Díaz Quiñones; Teruel, don Pedro García Dorado; Logroño, don Alberto Pazos, y Tenerife, don Rafael Piñas.

Reunión del Comité del partido socialista

Se ha reunido el Comité Nacional de partido socialista, presidiendo el señor Largo Caballero.

Aprobóse la gestión de los delegados por su actuación ejecutiva.

Se estudió la situación política, dándose normas para la organización de partido y propaganda en las próximas elecciones.

Suspensión de oposiciones

Se ha acordado demorar las oposiciones para ingreso en la Escuela de Policía.

Atraco de 6.000 pesetas

Madrid, 18

Un muerto y varios heridos

Dicen de Sevilla que, cuando salía del Cuartel el capitán de la Benemérita don León Gil Palacios, en unión de un teniente del mismo cuerpo, vió que un bandido perseguía en la calle de Don Pedro, á unos atracadores.

Entonces emprendieron la persecución de los mismos no sin intimarles antes para que se entregaran.

Los atracadores hicieron uso de sus pistolas, entabándose entre éstos y dichos oficiales un nutrido tiroteo.

A poco acudieron fuerzas de asalto que persiguieron á los restantes infructuosamente.

El capitán, señor Gil Palacios, recibió también tan graves heridas que ha fallecido.

Una mujer llamada Ana Montes de 57 años de edad, fué alcanzada por otro proyectil, encontrándose en estado grave, como asimismo el maleante detenido que se llama Rogelio Martín, de 27 años.

El atraco consistió en el robo de 6.000 pesetas pertenecientes á un cobrador de carnes del mercado de la Encarnación.

TOROS

Madrid, 18

En Valladolid

Participan de Valladolid que ayer domingo se celebró una corrida, lidiándose ganado de don Alipio Pérez Tabernero, que resultaron buenos.

Cumplieron los diestros Marcia La anda, Armilita chico y Fernando Dominguez.

Mano o Bienvenida estuvo desafortunado.

Del Extranjero

Madrid, 18

Desembarco de fuerzas norteamericanas. Otras noticias

Comunican de la Habana que han desembarcado los fusileros americanos, pero sin armas.

Se ha organizado una manifestación de 8.000 comerciantes los que dieron vivas á Méjico, y al reconocer al señor Grau San Martín profirieron mueras al imperalismo yanqui.

En Manzanillo se declaró la huelga general, declarándose el «boicot» a los productos norteamericanos.

Bolsa

Madrid, 18

Cotizaciones

Deuda 4º interior...	67'40
Id. 5º amortizable...	86'25
Idem 4º idem...	78'00
Banco de España...	535'00
Español de Crédito...	193'00
Hispano Americano...	142'00
Tabacalera...	195'00
Londres...	37'70
París...	46'85
Dólar...	7'81

Balneario San Miguel
Baños de mar templados y fríos
Por abono, los baños de mar templados a tres reales

POR TELEGRAMA

De Provincias

Madrid, 18

Un mitin.-Manifestación

Participan de Salamanca que se celebró el mitin organizado por los trabajadores de la tierra.

Después, de una manifestación formada por escasas personas, se dirigió al Ayuntamiento, haciendo entrega al alcalde de las conclusiones acordadas.

Huelga de albañiles.- Disparos al aire

Telegráfian desde Ibiza, que los albañiles de aquella localidad se declararon en huelga ilegalmente.

Al salir la fuerza para reducirlos fué agredida, causando una herida de pronóstico reservado al teniente y herido leve un guardia.

En vista de la actitud levantina de los huelguistas, la benemérita se vió precisada a hacer varios disparos al aire, sin causar víctimas.

Esta conducta está siendo muy elogiada por el vecindario.

Incendio casual.- 50.000 pesetas de pérdidas

Un despacho dice que en aquella Aduana se inició un incendio casual.

Con el auxilio del cuerpo de bomberos el siniestro quedó extinguído en pocos momentos.

Las pérdidas se calculan en unas 50.000 pesetas.

DE BARCELONA

Madrid, 18

Llegada del ministro Rocha

Procedente de Madrid llegó el ministro señor Rocha, siendo recibido por centenares de personas y más de 200 banderas de los centros radicales.

Se dieron numerosos vivas a España y a los radicales.

Al recibimiento no concurrió el señor Maciá ni ningún Consejero.

Después, en Capitanía general tuvo lugar una recepción.

Hazañas de los pistoleros

En la barriada de Santía, unos pistoleros penetraron en un horno de cocer pan, hiriendo a varios obreros.

Después de encerrar a calor a los obreros en la cámara frigorífica,

colocaron siete bombas en los hornos, de las que dos explotaron, haciendo grandes destrozos.

Antes de abandonar el local, robaron el dinero que tenían los operarios.

Un incendio.- Vestuario destruido

En el Principal Palace se inició un incendio a las cinco de la madrugada, desconociéndose las causas.

La mayoría de las habitaciones quedaron destruidas.

Ha sido pasto de las llamas el vestuario de los artistas de la compañía de revista del teatro Maravillas, de Madrid.

Recepción en Capitanía general

En la Capitanía general se celebró una recepción, pronunciando sendos discursos los señores Rocha y Batet.

Discurso de Maciá

En el mitin celebrado en Lérida por los elementos de la «izquierda» habló el señor Maciá, no concurriendo los elementos disidentes del partido.

El señor Maciá dijo que España puede tener el gobierno que se acomode y que ellos respetarán a Lerroux como respetaron a Azaña.

Condicionó la colaboración con el Gobierno, exigiendo respeto para los derechos de Cataluña, consignados en el Estatuto.

Terminó diciendo que no habrá nadie que pueda quitar las libertades al pueblo catalán.

Más noticias del fútbol

Madrid, 18

En provincias

En Alcañiz, el Hércules y el Cartagena, empataron a dos.

En Cartagena, el Gimnástica y el Imperial, también acabó dos cero.

En Valencia, el titular y el Gimnástico, acabó tres cero. También se jugó el partido Levante Barriata, que empataron a tres.

En Bilbao, el Erandio y el Aavé, acabaron dos a uno.

En el extranjero

En Budapest, se jugó un partido internacional entre el Hungría y el equipo Siza venciendo los húngaros por tres a uno.

En Lyon, jugaron las selecciones de Ginebra y Lyon. Vencieron los suizos por el elevatísimo y desconcertante tanteo de trece a trece.

NOTAS POLITICAS

Los conservadores

En la Asamblea municipal del Partido republicano conservador, celebrada el domingo se eligió el siguiente Comité:

Presidente don Antonio Olivero; Vicepresidente don Antonio Fernández Lerens; Contador don Juan Muñoz Monge; Secretario don Rafael Rodríguez Hernández; Vocales, don Rogelio Pérez, don Francisco del Pino, don Emilio Greis Garcia, don Ramón Malea, don Diego Serrano Cano, don Vicente Robles Calvo y don Eugenia Silva Peña.

Se trataron diversos asuntos, acordándose que la designación de candidatos para concejales se haga en la próxima asamblea.

Necrología

A las once y media de la mañana del domingo fué conducido al Cementerio el cadáver del Secretario de actuaciones del Juzgado del distrito de la Audiencia, don Ignacio Pino Matienzo, de cuyo fallecimiento dimos cuenta en nuestro número anterior.

Las cintas que pendían del ataúd, fueron llevadas por los señores don Francisco Martínez Vazquez, don Rafael Calatrava, don Juan Amat Tovar, don Francisco Ruiz de Peralta y don Tomás Zárate.

La presidencia la ocuparon los señores don Alfredo Aquino, don Domingo Lozano, don Gabriel Calleja, don José Entrona Garcia, don Francisco Kovira, don Joaquín Castañello Vivar.

En el cortejo fúnebre figuraban numerosas personas de todas las clases sociales.

Reiteramos a su apenada viuda y demás familias nuestro sentido pésame.

En la iglesia de Santo Domingo se celebraron ayer mañana solemnes funerales por el eterno descanso del alma de la que fué en vida virtuosa dama doña Luisa Galraud, viuda de Ferrera.

El acto asistió numerosa concurrencia, que de este modo patentizaba las simpatías y efectos de que gozaba la fiada.

A sus familiares, y en especial a sus hijos doña Luisa Ferrera Galraud y don Vicente Batlleu Córdoba, reiteramos la expresión de nuestro sentido pésame.

Viclima de rápida enfermedad sobrevinida en la ciudad de Orán, cuando atendía a asuntos particulares, falleció el que en vida fué ministro de Cristo y ocupaba el cargo de coadjutor en la Parroquia de Santiago, don Luis Díaz Sánchez.

Dedicaba gran número de horas de sus actividades, durante su vida, a la enseñanza, en Academia y a alumnos particulares, que sienten su desaparición de entre los vivos.

Nosotros que lamentamos su muerte, enviamos nuestro sentido

pésame a sus familiares a la vez que rogamos una oración por el eterno descanso de su alma.

Campaña uvera

Ayer no entró ningún vapor a la carga de barriles de uvas.

Comenzaron a darse órdenes para los vapores «Gartavón», para Glasgow; «Palacio», para Liverpool y Manchester; y al «Iberia», para los puertos de Suecia.

En servicio de cabotaje, se embarcaron ayer en el «María R», para Barcelona, 50 barriles.

Ayer se recibieron en la Cámara, los siguientes telegramas, de ventas de uva:

Londres.—Vapor «Atle Sari»; de 11 3 a 20; mayoría de 14 a 17. Otro lote del mismo vapor se vendió de 12 6 a 19; mayoría de 15 a 16 6.

Hall.—Vapor «Telón»; de 11 a 21; mayoría de 14 a 17.

Suma lo exportado hasta anoche en 44 vapores, 177 238 barriles, 1.221 medios, y 1 646 cajas de uvas.

En 18 de septiembre del año anterior, en 53 vapores, 278 598 barriles, 1 899 medios y 2 829 cajas.

En 19 de septiembre del año anterior, en 44 vapores se habían embarcado 177.188 barriles, 1 221 medios y 1.646 cajas de uvas.

En igual fecha de 1931, iban exportados 280.748 barriles, 3167 medios y 704 cajas de uvas.

Espectáculos

Salón Hesperia

Con éxito extraordinario se estrenó la regocijante opereta «Una canción, un beso, una mujer», en la que no se sabe qué admirar más: si las bellezas de la partitura, la comicidad de ciertas situaciones o el trabajo meritísimo de todos los intérpretes. Es realmente una linda producción a la que dedicamos mayor espacio al dispuséramos de él.

Esta noche, a las diez, se proyectará nuevamente «Una canción, un beso, una mujer», completando el programa «Mickey, tendero», de dibujos animados.

Tiro Nacional

Funciones de cine sonoro, para esta tarde a las 7 15 y esta noche, a las 20:

«Escenas de cabaret» (una parte) y la superproducción hablada en inglés «Años de presidio».

ANTONIO LANGLE

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENEREO Y SÍFILIS

Análisis de sangre y de orina
Consulta: miércoles y sábados
de 10 a 1 y de 3 a 4.

Glorieta de S. Pedro, núm.



Vapores Correos Franceses

De la Société Generale de Transports Maritimes
Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros en destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y Telegrafía sin hilos

Alsina, Mendoza, Florida y Campana

Campana Saldrá de Almería el día 22 de Septiembre de 1.933, para Rio Janeiro Santos, Montevideo y Buenos Aires
Florida Saldrá de Almería el día 22 de Octubre de 1.933, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos.
De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50

CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS
Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámaras de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para proveerse de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es mejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase.

SERVICIOS ESPECIALES DE 3ª CLASE DE 2, 4 Y 6 LITERAS CON UN SUPLEMENTO DE 35 PESETAS POR PLAZA

Para los de tercera clase comida a la española

Para obtener plazas en estos vapores correos hay que solicitarlas con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes sus consignatarios: HIJOS DE RICARDO JIMENEZ (S. en S.) Avenida de la República, 69. ALMERIA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga.



HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «Ramón Alonso R.», «Manelina R.», «Ricardo R.», «María K.», «Nuria R.», «Roberto R.», «Manuela C. de R.»

Salida de Barcelona directo para Almería todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga todos los martes.

NOTA.— Para cargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

El precio del pasaje para Barcelona en tercera clase será a partir del próximo lunes 15 del corriente, de pesetas 37'85.

Para más informes, su agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, Marra 5.

Recordad siempre que el producto indispensable para vuestros enfermos es el
Mosto PALACIO

El más rico en Vitaminas

de Bodegas Palacio, S. A. R. A.

COMPAÑIA VASCONGADA DE SEGUROS Y RESEGUROS

CAPITAL SOCIAL: 2.000 000 DE PESETAS
COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

GARIBAY, NUMERO 15. — SAN SEBASTIAN
VASCONGADA asegura:

Contra el Incendio, las Explosiones, el Robo con fractura, las pérdidas de beneficios por incendios, el Motín o tumulto popular (INCENDIO, ROBO, SAQUEO Y PILLAJE) y los accidentes de maquinaria.

Cubre los seguros de Accidentes del Trabajo, individuales, acumulativos, de Responsabilidad civil de propietarios de automóviles, coches y carros y de Empresas Industriales.

Asegura los automóviles de lujo contra los riesgos de deterioros, robo, incendio y responsabilidad civil del conductor por póliza especial combinada.

Asegura mercancías y valores en transporte marítimo terrestre o combinado.

Agente general en Almería: **Vicente de Burgos**

Francisco Godoy (antes Narvaez), 1, pral. Teléfono 475.

AUTORIZADO POR LA SUBINSPECCIÓN DE SEGUROS.

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS

Agricultores

Industriales

Comerciantes

Esta importante Compañía Española tiene organizados sus servicios en forma de cubrir inmediatamente los riesgos de Accidentes del trabajo que han sido declarados de aseguración obligatoria.

No sólo cubre el riesgo de obligatorio aseguramiento (rentas por muerte e invalidez), sino además, la incapacidad temporal y el servicio facultativo.

Subdirector en Almería: J. Romero Balmas

Avenida de la República, 2 moderno.

Artistas de cine

pueden ser los que escriban a «ESTUDIOS A. C. E.», Sepúlveda, 169.— Barcelona
Recibirán instrucciones gratis.

ESCRIVA

CONTRA CALLOS Y DUREZAS
NO TIENE RIVAL
HAGA HOY MISMO LA PRUEBA

AGENTES, J. URIACH Y CA S. A.
BRUCH, 49 - BARCELONA

HIPERACIGIL ANTES

PERLAS ANTIGASTRÁLICAS
Medicamento eficaz contra las afecciones del estómago sea dolor, acedias, vómitos, náuseas, vómitos después de las comidas, apatías, debilidad, estomacal, cibras, disenteria y en general para dar aquellas molestias que revelen malas digestiones sean o no dolorosas.
Para mayores datos dirigirse al Depósito, Sevilla. El autor Farmacia «El Globo», Tetán, 26.
Almería botica de Santo Domingo, Vías de J. Vivas Pérez Avenida de la República 9.